

**OMAR GARCÍA HARFUCH ANTE DIPUTADOS**

# Depurará SSC cárceles para evitar que desde ahí se perpetren ilícitos

Habrà más personal y mejores salarios // La ciudad no será militarizada, dice

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA Y  
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) va por la depuración del Sistema Penitenciario para erradicar la comisión de delitos desde las cárceles de la ciudad.

A partir de la reforma que faculta a la SSC para administrar los penales, el próximo año se contratarán mil 500 elementos para aumentar 50 por ciento el estado de fuerza actual.

La estrategia, de acuerdo con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, se basa en fortalecer las condiciones laborales, por lo que se homologará el sueldo de los custodios con el que perciben los elementos de la Policía Preventiva. Además, se intervendrán los reclusorios Norte, Sur y Oriente, que albergan 76 por ciento de la población penitenciaria capitalina.

Ante el pleno del Congreso local, como parte de la glosa del tercer Informe de gobierno de Claudia Sheinbaum, aseguró que la depuración no se trata de despedir al personal actual, sino darles la opción de un servicio profesional de carrera —como el que imparte la Universidad de la Policía— para que desempeñen su trabajo de mejor manera.

En entrevista posterior, el jefe de la policía local descartó que haya

denuncias contra funcionarios en la administración de Hazael Ruiz, ex titular del Sistema Penitenciario, e incluso agradeció y reconoció la labor de quien estuvo al frente de dicha subsecretaría más de una década.

Informó también que Enrique Serrano es actualmente el encargado

de despacho de esa área.

La renovación incluye la creación de la Dirección General de Inteligencia Criminal y Penitenciaria, que procesará información sensible de los penales. Además, en coordinación con la Fiscalía General de Justicia, se compartirán datos para la investigación de delitos cometidos

dentro de las cárceles, así como dar seguimiento a objetivos prioritarios y ejecutar mandamientos judiciales.

Dicha estrategia, dijo, servirá de base para el fortalecimiento de la posterior reinserción social.

En su comparecencia, Harfuch presumió una disminución de delitos en todas las alcaldías y destacó

la detención de más de 100 sujetos relevantes generadores de violencia, como líderes, operadores, sicarios y distribuidores de droga de grupos delictivos.

Ante los cuestionamientos de los diputados de oposición, el secretario de Seguridad Ciudadana capitalina reiteró que la Ciudad de México no será militarizada.

## Reconocen labor de policías

Las bancadas en el Congreso local admitieron que las acciones en materia de seguridad del gobierno capitalino han permitido reducir la incidencia delictiva e impedido que los grupos del crimen organizado se asienten en la ciudad.

En sus posicionamientos ante García Harfuch, hicieron reconocimientos al personal de la SSC, pero pidieron reforzar los mecanismos de supervisión y vigilancia para prevenir y sancionar actos de corrupción y expulsar de la corporación a los malos elementos, así como estrategias para que los penales de la ciudad realicen una efectiva función de reinserción social.



◀ El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar Hamid García Harfuch, compareció ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México. Foto José Antonio López

